

Defensa Nacional

Director y Administrador: JOSE FDO. BARRIENTOS RODRIGUEZ

PERIODICO CULTURAL AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL.

Apartado 909 PATROCINADO POR EL COMERCIO DEMOCRATICO DE COSTA RICA

No. 380

Los experimentos nucleares y sus consecuencias

Por noticias de la prensa sabemos que el Reino Unido, por boca de Anthony Eden, dijo en la Cámara de los Comunes: "El Reino Unido apoya la creación de un organismo sobre radiación nuclear. Este consiste en recoger y divulgar información acerca de los efectos de la radiación en los experimentos nucleares".

Esta idea de formar este organismo fue lanzada por el señor Henry Cabot Lodge, jefe de la delegación norteamericana ante las Naciones Unidas, quien ha afirmado que los experimentos nucleares no son peligrosos y que en general existe temor infundado acerca de ellos en el mundo.

El que se vulgarice la ciencia del átomo el que se hable por medio de emisiones radiales de los progresos de la ciencia en este sentido, que se explique que el átomo puede ser utilizado con fines prácticos en tareas para la paz y el perfeccionamiento de las industrias, es

muy loable y digno de que se apoye en todo momento. Pero el que se cree una comisión u organismo a fin de explicar que los experimentos y radiaciones atómicas no son perniciosos para la humanidad, es francamente detestable.

De todos es sabido las lamentables consecuencias que traen estos experimentos, que cuando culminan en una realidad práctica se usan para destruir pueblos. Aún está latente en la memoria de todos, lo que aconteció el 6 de agosto de 1945 en la ciudad japonesa de Hiroshima cuando se arrojó la primera bomba atómica fruto de los experimentos nucleares; se contaron 33.000 muertos, pero los efectos habían causado otras 20.000 defunciones un par de semanas después. No se sabe qué ocurrió con 30.000 personas desaparecidas, aunque se supone que la mayor parte fueron aniquiladas por la explosión o incineradas en el pavoroso incendio que provocó. Según Hi-

kuni Dazai, se estimó en 120.000 las personas afectadas por la bomba y por sus perniciosos efectos condenadas a morir prematuramente. Y a los cuatro días cuando cayó otro artefacto macabro en Nagasaki causando desastres similares.

La comisión de médicos nipones que fue al lugar del desastre para informar cuáles eran los efectos de la bomba atómica sobre el ser humano, dió sus conclusiones que en resumen fueron: 1º Muerte instantánea; 2º Síntomas análogos a la disentería y posteriormente muerte; 3º Hemorragias en las encías, caída del cabello y úlceras en la garganta que conducen también a la muerte.

También hace poco tiempo el Congreso Nacional de parteras del Japón que se reunió en Hiroshima ofreció los siguientes datos: "Antes de las bombas atómicas el número de niños anormales que nacían en Nagasaki se hallaba dentro de los

límites habituales; desde los bombardeos ha nacido un niño anormal de cada siete; del uno y medio por ciento de los partos nacieron niños muertos y hubo que provocar abortos, en otros casos en número de 181".

Recordamos incluso el revuelo que alzó en la Academia de Ciencias francesas el día 16 de noviembre de 1954 el sabio físico francés Luis de Broglie, Premio Nobel de Física, al declarar que el peligro de las bombas atómicas no está sólo en las destrucciones que pueden llevar a cabo, sino en el estado de radioactividad permanente que pueden instaurar en la atmósfera.

Además no está tan lejano el acontecimiento referente a una explosión atómica en tiempos de paz, que perjudicó ostensiblemente a la tripulación de un barquito japonés de pesca.

He aquí resumido lo que se expresa por medio del presente escrito: que los experimentos nucleares nunca traen beneficio para la humanidad, por lo menos en la forma exclusiva y maligna con que se llevan a cabo. Los experimentos nucleares deben ser abolidos de la tierra. Actualmente como se encuentra la humanidad no pueden llevarse a cabo. Cuando reine comprensión y las naciones estén en plan de desarme y de coexistencia pacífica se podrá hablar de pruebas atómicas y de "átomos para la paz" como se llaman en las Naciones Unidas a la utilización del átomo para fines pacíficos de progreso de las naciones.

Carlos Armero Sixto

Director de la Revista "Hacia un Mundo Mejor"

Responsabilidad de la Prensa

El periódico ha llegado a ser imprescindible en los hogares: Entre las gentes de escasos recursos y de limitadas aspiraciones, el periódico constituye el único agente de cultura. En los hogares más humildes; en los más distinguidos; en todos, no faltan uno o más periódicos que, en la mayoría de los casos, leen indiscriminadamente todos los miembros de la familia; así los viejos como los niños, se enteran de los sucesos mundiales y de cuanto anuncio o gaceta aparecen en las páginas periodísticas.

El hecho de que gran parte de la población tenga en el periódico uno de los pocos medios de contacto con el mundo de las ideas, debería obligar a las empresas periodísticas a adoptar planes de absoluta seriedad, no sólo en un aspecto de su tarea— como es el dar informaciones veraces — sino en todo aquello que signifique responsabilidad: respeto a las más elevadas normas de decencia; imparcialidad; conducción de los sentimientos del pueblo hacia un clima de convivencia respetuosa; libertad de pensamiento; cooperación, para poner coto a la inmoralidad que inunda al país.

Las anteriores líneas son lo que parecen. Una acusación contra la prensa. Contra esa prensa que se sitúa en bandos opuestos, olvidando que los intereses fundamentales de la patria obligan a una posición ercta en el centro de todas las conveniencias, sin inclinación hacia una u otra orilla.

La preferencia del periódico por la noticia política, por el anuncio político, aviva la pasión del pueblo, precipitándolo en una lucha que le produce penuria y descontento. Más nos valieran dos versos de Dario o un versículo de San Mateo, que mil cuartillas políticas y diez mil nombres de sufragantes. Pero igualmente valieran infinitas veces más que esos miles de cuartillas y de nombres, un sólo verso de nuestro Carlo Magno Araya o un sólo pensamiento de Vincenzi. Menos mal que el uno escribe a veces en los diarios, y el otro siempre!

Voces autorizadas han señalado que el cine inmodesto hace gran perjuicio a las mentes juveniles; inclusive elementos de la prensa aceptan como cierto ese juicio, y condenan por inconveniente la exhibición de algunas películas. No obstante, ¿hay algún periódico en Costa Rica que rechace los anuncios de tales películas? Si la tarea de saneamiento moral es de la masa ciudadana toda, no podría contribuir con mucho el periódico que, aún criticando, o condenando una película, le diera su apoyo por medio del anuncio.

No sólo la película inmoral se vale del periódico para introducirse en las venas de una juventud, que se envenena inconscientemente; también centros nocturnos se anuncian publicando desnudos indecentes. Algunos dicen que los mojigatos hacen escándalos de todo; y se ofuscan — los tales — manifestando que el propio Vaticano conserva cuadros de desnudos... Como si fuera igual rendir sereno tributo de admiración, ya en el lienzo o en el mármol a la obra sublime de Dios, que revolver el alma de los jóvenes en un infierno de malicias, de ansias, de pasiones.

¿Por qué no rechazan los periódicos esta clase de anuncios provocativos? La responsabilidad es de todos. Los periódicos, por su posición de vehículos informativos; por ser los medios de anuncio más eficaces, deberían desandar algo del camino y colaborar a fondo en la restauración moral de las masas.

El periódico no es una fundación de carácter educativo. Pero ha llegado a ser un medio de educación. De educación mala, antes que buena. Por eso la sociedad en general — fuente en que se nutren los periódicos, o diarios — debiera pedir respetuosamente a las empresas periodísticas un aporte efectivo en pro de la restauración moral del país. Cunden la intriga, la malicia, la deslealtad, el vicio, el crimen.

Ni una empresa periodística, ni todas, pueden hacerlo todo. Pero todas pueden — sin excepción — desarrollar una labor eminentemente social, por encima de lo que hacen actualmente.

VIRGILIO RAMIREZ QUESADA

POR QUE NO BEBO MAS

No bebo; he dicho que no bebo. Sí; es verdad; he bebido mucho, como el primero me habéis visto borracho muchas veces. Porque os voy a decir otra cosa? Antes de casarme y después de casado... a pesar de lo que yo quería a aquella pobre... Bastante la hice padecer con esto. Por ella, por no verla llorar y desesperarse, me contenía más de cuatro veces... Y por ella casi llegué a quitarme la vida mientras vivió. Pero cuando la pierdo de aquel mal, cuando vi sólo es ehijo, una criatura de cinco años! Aquella mujer era tan buena, tan trabajadora, tan sufrida!... Como no se ha conseguido otra!

Vosotros sabéis lo que era para mí. Cuntas veces me lo habéis dicho! "Qué suerte has tenido Juanan". Y perderla así para siempre! ¡Verme tan sólo entre aquellas cuatro paredes, que se caían encima... con mi hijo mal cuidado, mal vestido! ¡Amaba como un loco!

Y por no pensar en nada o por pensar menos, volví a la bebida, que era mi consuelo. Bebía hasta perder la cabeza...

Y entonces me parecía verla, que estaba junto a mí, hablaba conmigo y yo con ella... Sí, llevaba a casa el aguardiente, y cuando más bebía más verdad parecía aquella ilusión, tanto que mi hijo, se abrazaba a mí, asustado, y me decía: —Pero, ¿dónde está mamá? ¿Dónde está...? Es verdad que está aquí? No, y yo no la veo... — me decía llorando, muertecito de miedo.

—Sí; aquí está. ¿No la vez? Una tarde volvía yo del trabajo, y al abrir la puerta oigo gritar reír a mi hijo...

Entro y... ¡No podéis figuraros! Me lo veo con los ojos extrañados, la boquita torcida, con una convulsión, lloraba, reía, cantaba... todo a un tiempo.

—¿Qué te pasa? ¿Qué tienes? Sobre la mesa estaba un frasco de aguardiente vacío... Lo comprendí todo y en arranques de furia fui a pegarle; levanté la mano...

—¿Qué has hecho, granuja? ¿Beviste el aguardiente?

Y mi hijo, entonces, con espanto que lo hizo volver a la razón, con una voz de angustia que no olvidaré nunca, me dijo:

—No me pegues, padre, no me pegues! ¡Fue por ver a mi madre, como tú la ves otras veces!

—Comprendéis ahora por qué no bebo ni volveré a beber en mi vida?

Los amigos de Juan apuraron en silencio el último sorbo; algunos con amargor de lágrimas contenidas; y fueron saliendo de la taberna, callados, pensativos, sin mirarse los unos a los otros, con sorpresa de cómplices y remordimiento de criminales.

AHORRANDO PARA LA VEJEZ

Por Dorothy DIX

¿Que ahorraís tú, lector, tú, lectora, para la vejez? Dinero, naturalmente. Aun los menos inteligentes y los menos precavidos comprenden la necesidad de proveerse para aquellos años en que ya no están en condiciones de trabajar.

En la juventud el dinero es una comodidad y un aliado del placer. En la vejez constituye un elemento de primera necesidad, porque cuando somos viejos debemos com-

prar al contado hasta la consideración y la cortesía de aquellos que nos rodean. Esto es verdad aun cuando se tengan hijos, porque entre los padres que pueden mantenerse y aun brindar ayuda económica, y los padres que deben ser mantenidos, existe un mundo de diferencia. Y no es ello tan cruel, tan inhumano como parece a primera vista. La pareja de casados

común apenas puede proveer para sus hijos en esta época en que el costo de la vida aumenta día a día mal pueden entonces recibir alegremente una carga más.

Empero, hay otras cosas tan importantes como el dinero para guardar con vistas a la vejez. Una de esas cosas es el amor. ¿Os proveéis de amor para aquellos días cuando seáis demasiado viejos para salir en busca de diversiones, cuando ya no os sea fácil entablar nuevas amistades, cuando dependáis para vuestra felicidad del amor que supistéis depositar en el corazón de los demás?

La mayoría de nosotros tenemos una extraña e ingenua creencia en lo que nos gusta llamar "el afecto natural". Nos engañamos pensando que determinadas personas tienen que amarnos porque están unidas a nosotros por vínculos de parentesco o de la sangre. Pero en realidad nunca hubo teoría más falaz.

Existe sin lugar a dudas, la pasión materna por el hijo y la dependencia instintiva del niño con respecto a la madre, pero eso es todo. Ello no significa en modo alguno que hombres y mujeres aman a sus padres simplemente porque son sus padres. En realidad ningún hijo, ama a sus padres a menos que éstos hayan conquistado su amor con años de dedicación, de ternura, de comprensión, de tolerancia. No es posible mostrarse duro, tiránico, egoísta, mezquino e intranquilo con los hijos, y esperar que éstos nos amen porque es su obligación.

Si aspiramos a que nuestros hijos nos amen cuando seamos viejos, debemos empezar la conquista de sus corazones mientras todavía están en la cuna.

¿La amistad? ¿Habéis hecho un depósito de buena, de sincera, de verdadera amistad para uso en vuestros años? De nada se quejan tanto los ancianos como de su soledad. Nadie les visita. Nadie se preocupa de invitarlos a otras casas. Nadie se interesa por ellos cuando están enfermos. Se ven olvidados, desatendidos, y suspiran por las atenciones que a todos nos gustan. Pero de esa soledad pensosa son ellos culpables. Culpables porque en la dorada juventud no se preocuparon de cultivar amistades para aquellos días invernales cuando ya no tuvieran poder para atraer a los demás.

Siguieron su camino egoísta a través de la vida, bastándose a sí mismos. Jamás tendieron una mano al necesitado. Jamás lloraron con aquellos que lloraban, ni se alegraron con aquellos que reían. No se molestaron nunca en escribir y enviar notas de condolencia o de congratulación. No visitaron jamás a los enfermos y afligidos. No dedicaron una sola hora de sus vidas a escuchar la charla entrecortada de un anciano. Y así, cuando a su vez son viejos, reciben en pago la misma moneda que dieron.

¿Depositáis riquezas mentales para la vejez? Conozco a una anciana que no puede moverse de su sillón de ruedas, pero cuya inteligencia cultivada desde la juventud abre ante ella el mundo maravilloso de los inmortales. Y conozco a otra mujer, de edad mediana, que deliberadamente colecciona un tesoro de recuerdos de viajes para distraerse con ellos en la vejez.

La vejez llega a muchos. Que no nos encuentre con las manos vacías, con el corazón vacío, con la mente vacía. En esa forma la convertiremos en época de felicidad y no de tormento.

(De "Exposición Gráfica".)

EL ORDEN ES PODER

Los que continuamente estamos sobre el estudio de los problemas humanos que el propio hombre crea con la única finalidad de acumular riquezas materiales sobre esta tierra, sabemos profundamente que el mundo vive actualmente en un desorden absoluto. La actual sociedad está pésimamente organizada y pésimamente dirigida vive en permanente caos creándose graves problemas cada minuto de vida que se desarrolla y complicándolo todo para así mejor explotar a los más débiles. No hay orden, se carece de disciplina, no hay responsabilidad. Estas tres esenciales virtudes de la vida en la sociedad han sido suplantadas por la audacia llevado a su más alto nivel de desvergüenza delictuosa. La virtud de hoy es ser audaz. Que cualquier sujeto sin méritos y sin moral se abra camino hacia las altas posiciones y que desde allí, dominando un pequeño rebaño de hombre, imponga sus condiciones como acontece generalmente en la política, en la industria, en el comercio. Audacia y nada más que audacia. Por eso estamos dirigidos por incapaces e ineptos. Y por eso vivimos en permanente desorden e indisciplina.

Es el caso de muchos países donde la democracia ha degenerado en libertinaje, en desorden, en indisciplina. Aquí cualquier ciudadano se cree con derecho de hacer lo que le plazca desconociendo deberes y la moral que debe imperar dentro del orden. No hay respeto para quienes gobiernan que, buenos o malos, han sido elegidos por la mayoría para que rijan los destinos de la nación; no hay consideraciones para nadie y cuanto más delictuoso e inmoral es el sujeto, más se le honra y exalta en una dolorosa trastocación de papeles. El hombre moral, el hombre decente, el hombre capaz, aquí no vale nada. La AUDACIA lo ha dominado todo. Y por la audacia se hace cualquier cosa creando desorden e indisciplina. En realidad impera el desquicio sin que nadie se decida a poner orden y a guiar a la sociedad por senderos de equidad, de justicia, de sobriedad, de decencia. Allí a "cada muerte de un obispo" algún gobernante recordando sus deberes para con la nación tiene un arresto de energía que se apaga no bien los gobernados presionan un poquito. Por esto vivimos en pleno desorden y ya sabemos que esto no es poder

sino debilidad y desquicio. En los regímenes democráticos la energía y la decisión no son incompatibles con normas de buen gobierno. Repudiamos los actos dictatoriales y los arrestos liberticidas pero admiramos en el gobernante su serena decisión de cumplir con el deber en el ORDEN no ofreciendo su propio ejemplo de vida sobria, digna, honrada a carta cabal y sobre todo muy ordenada para que el goberna-

do pueda mirarse en ese espejo límpido.

Porque EL ORDEN ES PODER, señores, y sin orden, no puede marchar por buenos carriles una nación por más pequeña que sea. Hay que por ORDEN y disciplina, es decir, establecer el decálogo claro y brillante capítulo de los DERECHOS Y DEBERES que todo ciudadano tiene la obligación de cumplir.

LOS DERECHOS DEL NIÑO

1.—Todo niño debe gozar de las condiciones esenciales necesarias para lograr normalmente su desarrollo físico y espiritual.

2.—En casos de calamidad pública, el niño, en quien reside el porvenir de la Humanidad, debe ser asistido con preferencia al adulto.

3.—El niño debe ser protegido siempre, cualquiera que sea su raza, su nacionalidad o su religión.

4.—El niño hambriento, cuidado; el ignorante instruido; el huérfano, abandonado o vagabundo, debe ser

socorrido y auxiliado convenientemente.

5.—El niño debe ser puesto en condiciones de ganarse la vida por sí mismo, cuando tenga edad para ello, protegiéndose contra toda explotación.

Hay que educar al niño de tal modo que ponga sus más altas y mejores cualidades al servicio de sus hermanos, y para que cuide de enriquecer con su esfuerzo el patrimonio común de la Humanidad, herencia que ha de transmitirse a las generaciones futuras.

EDITORIAL —

NIÑOS POR LAS CALLES

Da hasta tristeza contemplar los miles de niños que cruzan por nuestras calles, flacos y desvalidos lidos, sin la protección de nadie.

Van siguiendo el camino de la perdición, unos, otros piensan que algún pueden servir a su patria y a la sociedad. Entonces se enmiendan y procuran ir portándose lo mejor que pueden. Niños, muchos niños y niñas se les ve en distintos parajes de la ciudad, jugando dinero en las aceras, otros desde temprana edad les da por ir pervertiendo a sus compañeras invitándolas a fumar mariguana o sino llevarlas a los ríos tan sólo a pervertirlas. Es la niñez que cruza su vida abandonada, tienen padres y no ven por ellos, tienen familia y nadie los toma en cuenta. Los niños desvalidos merecen compasión porque les falta todo en la vida. Hasta quien les enseñe lo que vale el respeto a Dios y cómo se deben portar en la vida. Si no hay protección de padres o tutores para estos desdichados, entonces que las autoridades formen colonias infantiles y así se enseñen a ir aprendiendo a ganar su pan con el sudor de sus frentes. La vagancia de tanto desdichado tan sólo representa un gran peligro para la patria porque todos estos muchachos que hoy, corren libremente por nuestras calles, en no lejano día serán las carnes que llenen los presidios, porque sólo sus vicios los ha delinear a la perversión hasta perderlos sin ningún remedio. Escuelas de artes, de oficios, cambiarían sus vidas de completa vagancia, por hombres de trabajo. De lo contrario, esta avalancha que entre más días sigue aumentando llegará a ser para nuestra patria la mayor desgracia. Lástima que nuestras autoridades lograran averiguar quiénes son los padres o tutores de tanto niño abandonado, para obligarlos sin ninguna contemplación a poner a trabajar a sus hijos y si es posible que les enseñen un oficio. Pensamos que los padres son responsables del cuidado y crianza de sus hijos hasta cierta edad, y por lo tanto ellos son responsables del aumento de la delincuencia entre más días. Ya que muchos padres, en el siglo que estamos han hecho abandono de sus hijos, como si sus hijos fueran perros. Condenamos el abandono que se hace de los hijos porque muchachos que se crían sin ningún respeto, sólo llegan a ser un gran peligro para la gente honrada.

Esperamos que las leyes sociales vayan analizando esta situación en que muchos hombres no quieren trabajar porque sus padres los abandonaron desde temprana edad. Hagamos de nuestros niños, hombres de trabajo porque el trabajo da fuerza a la nación, hagamos de nuestros niños hombres sanos porque la salud da a la patria hombres sanos, en cambio la vagancia sólo deja el bochorno y la desvergüenza, y los que no trabajan desde pequeños, mucho menos trabajarán después de ser grandes.

Enciclopedia

QUO VADIS es la película más costosa que se haya filmado. Costó seis millones y medio de dólares y en ella trabajan treinta mil extras y 63 leones.

Las mezquitas mahommentanas carecen de campanas. Los árabes creen que su sonido hace reunirse a los espíritus malignos.

Los patos de Rusia no graznan. A esto se debe que el famoso PATO DONALD, de Walt Disney tenga escasa popularidad en la Unión Soviética.

Un peatón tardaría más de ocho años para llegar a la Tierra a la Luna. En cambio, un avión moderno necesitaría menos de un mes.

California, se halla escrito: "Dadme un hombre semejante a mis montañas".

El arpa es uno de los instrumentos más antiguos. En efecto, este bello instrumento musical tiene más de cinco mil años de existencia.

HERMANA MUJER

LA LENGUA ES MUY DIFÍCIL DE REFRENAR

Antes era la mujer la que se destacaba con propios relieves por su lengua viperina; hoy también el hombre alterna con ventajas en la obra destructora del chisme y de la calumnia. No quiere decir con ello que la mujer haya abandonado ese triste oficio, sino que el hombre hoy la iguala en el culto de esa fatídica costumbre y se ha convertido en un vulgar reptil venenoso. Parece mentira que el hombre también haya descendido tan bajo. Se ha vuelto tan calumniador y tan chismoso como la mujer y hay ejemplares que superan a las de su sexo opuesto, convirtiéndose en terribles serpientes que todo lo contaminan. Porque raro es ver dos hombres reunidos sin que en sus lenguas viperinas no esté una tercera, una cuarta o una docena de personas siendo víctimas de sus infamias; y cuando más baja es la moral del sujeto, cuanto más canalla es, cuanto más chusma, más se ensaña con su lengua de serpiente en las reputaciones de las demás personas. Sujetos de ceño fruncido y de mirar oblicuo cuyo rostro de reptil es el perfecto espejo de sus almas atravesadas y de sombras hechas para la cadena. Despreciables elementos de la más baja escala social por sus lenguas (no por su posición económica), hacen víctimas a cuanto inocente cae bajo sus garras de águilas de rapiña y le ensucian su vida con la tinta negra de sus calumnias infames.

¡Cuántas veces nos vemos obligados a escuchar por ahí las infamias tremendas de esa gente con cabeza de Caburé! Decimos de Caburé porque es el ser más satánico que, a nuestro juicio habita sobre esta tierra; porque ellos como esa sádica se meten debajo de las alas para devorarles las entrañas a sus víctimas con los satánicos agravantes de premeditación, alevosía y ensañamiento. Verdaderos Caburés humanos que no perdonan a nadie, sobre todo a aquellos seres de limpia ejecutoria que se elevan en el ambiente social y a quienes ellos no pueden tolerar que tengan alas para remontarse muy alto en el espacio sideral.

Lo que más enfervoriza a los Caburés humanos es la decencia, la nobleza y la rectitud de los seres elevados; no pueden perdonarles y desde sus nidos infectados de fetidez letal lanzan el grito terrible de sus calumnias para intentar paralizar la obra y la vida de los buenos y de los selectos. Pero no lo conseguirán nunca. Jamás los reptiles que se arrastran y los Caburés asesinos alcanzarán los vuelos de las águilas y de los cóndores.

IRIS GLORIA OBELAR

Montevideo, Uruguay.

Mr. WISTON CHURCHILL

La Sociedad de los Peregrinos de Estados Unidos ha concedido a Sir Winston Churchill, "el hombre más preclaro del siglo XX", una medalla de oro macizo. Esta es la primera vez en la historia de esta organización fundada hace 50 años, cuya aspiración es la de intensificar cada vez más la amistad anglo-norteamericana, en que se ha decidido hacer concesión de un premio. La medalla fué aceptada por Sir Winston por mediación de Sir Francis Rundall, el Cónsul General británico en Nueva York a punto de jubilarse, en una ceremonia que tuvo lugar en la Reunión Anual de los Peregrinos. Al hacer la entrega de la medalla expuso el señor Hugh Bullock, presidente de la Organización de los Peregrinos, que Sir Winston Churchill era "el hombre más ilustre del siglo XX".



MR. WISTON CHURCHILL
Un sol que al través de sus victorias ya se va ocultando.

¡LAS COSAS QUE SUCEDEN!

Un médico rural de los Estados Unidos el Dr. Harry Simpson, al cumplir los 80, quiso festejar su cumpleaños ¿Cómo? de una manera original; remitiendo una circular a todos sus clientes deudores, anunciándoles que daba por canceladas las deudas (unos 40.000 dólares en total), y diciéndoles también que, como hasta ahora, seguirá atendiendo los llamados nocturnos.

Qué gran ejemplo! Servir a la humanidad así, con desinterés y sacrificio, es una satisfacción y una dicha que no todos son capaces de gustar.

TODO MENOS EL PEZ.— Al volcarse el bote, J. E. Stamper, de Pryor, Oklahoma, perdió la camisa, el sombrero, los zapatos, tres cañas y el motor portátil. En cam-

bio, logró retener el pez de 25 kilogramos que estaba tratando de sacar del agua.

PREDECESORES.—Un vecino de Los Angeles, Clarence D. Sang, se presentó ante la justicia pidiendo la anulación de su matrimonio. Fundó su pedido en el hecho de que su esposa la había engañado al decirle que él era el quinto marido, cuando en realidad era el séptimo.

RECETA ANTIALCOHOLICA.— El restaurante "Hide-Wway", de Nashville, puso en una de sus vidrieras, en lugar bien visible, un cartel con esta leyenda: "Desayuno para después de la juerga: jugo de tomates, huevos crudos, aspirina, café negro y nuestra más profunda simpatía".

LOS SOÑADORES

En el permanente obstar de los soñadores radica la superficialidad del conjunto humano. Su excelcitud jamás podrá ser abatida por el tra-go de la maldad ni por la tramontana del villano. En esa filosofía superada del soñador está comprendido el todo y circunscrita la libertad, el Derecho y el bien estar integral de la sociedad. Si el poderío de los mitologías griegas, romana, egipcia y escandinava, ca yeron vencidas por las sillas griega y romana, los tortuosos sistemas sociales impuestos por histriones, que hoy se consideran dueños del mundo, de un todo, caerán heridos mortalmente por la fuerza de la razón que asiste a los soñadores.

Lo grave del instante subsiste en que el conjunto aún no se sabe ciertamente esclavo. ¡Oh, gran día ese en el que los pobladores de las regiones universales se sepan esclavos! Ese día será el amanecer sublime de la redención integral de la sociedad!

Ese amanecer, bajo una nueva aurora, los soñadores, enarbolando la bandera de la Libertad, pro-

clamaran: Han sido extinguidas todas las iniquidades y declaran inviolable la libertad. Ya la sociedad posee cuanto le había sido expilado. Lo que crea el hombre y la Naturaleza corresponde a todos y cada uno. Las Artes y las Ciencias corresponden por entero al conjunto y la sociedad las disfruta como legítima propiedad. El histrión, el juglar y el liturgo, desde hoy, son unos ciudadanos más que vivirán al mismo grado y nivel que el resto de los humanos, porque los soñadores, no asesinan, ni encarceran, crean hombres libres, hombres solidarios, pueblos sabedores de sus derechos y comprometidos de sus deberes, en estos casos comunes, ya que si los derechos son inviolables y legítimos para todos y cada uno los deberes son también de orden integral para el conjunto.

Y esos que hoy tildan de bandidos y locos a los soñadores, unos por inconsciencia y otros por villanos en ese nuevo amanecer toparon con lo más sublime: con la felicidad del género humano.

A. G. Nieto

HABLEMOS DEL LEGUAJE

SALVAGUARDAR

El sustantivo "salvaguardia" figura con todos los honores en el diccionario de la Academia.

Pero, cosa curiosa, no consta en ese léxico el verbo correspondiente: ni "salvaguardar" ni "salvaguardiar".

Como el verbo es útil y hasta necesario, podría aconsejarse "salvaguardar", que conserva intacta la forma del verbo simple.

Anémona y Anemona

En 1837 entró este término en el léxico oficial castellano. Hasta fines del siglo XIX la palabra fué, siempre según el Diccionario de la Academia, esdrújula.

Pero desde 1899 las sucesivas ediciones del Diccionario han consignado "anemona", sin tildar, como vocablo grave. Cincuenta años de imposición académica no han logrado suprimir la costumbre de pronunciar "anémóna", y por eso, las "Nuevas Normas de la Academia" han tenido que reconocer la realidad. Podemos decir "anémóna", sin temor al palmetazo oficial del idioma.

Nigua

Esta palabra, de origen antillano, es el nombre de un molesto insecto. El término, que muy pronto fué aceptado en castellano, sirve en América para formar multitud de frases, algunas de ellas muy pintorescas.

"Comer como nigua" significa en las Antillas "comer demasiado". "Pegarse como nigua" es en varios países sinónimo de "adherirse fuertemente". "Saber más que las niguas" se emplea en el Perú y en Puerto Rico por "saber más que Lepe". En el Ecuador dicen "tener ojo de nigua" por "ser llorón", y "ser una nigua" equivale a "ser quisquilloso, resentirse sin motivo". Por último, no pode-

mos olvidar que en Guatemala se llama "nigua" al "llorón y cobarde".

Mameluco

Desde las Antillas hasta la Argentina se usa "mameluco" con la aceptación de "prenda de vestir entera, especialmente de niños, que comprende la camiseta y los canchoncillos o el pantalón y la blusa o camisa".

El "mameluco" de los obreros también se designa en varios países americanos con el nombre inglés de "overall", mientras que en España se llama "mono".

El "mameluco" americano nada tiene que ver con el "mameluco" del Diccionario académico: soldado egipcio de épocas antiguas, y, metafóricamente "hombre necio y bobo".

OFRECE

Insecticidas, Abonos de Hortalizas y Flores Insecticidas, Abonos

Toda clase de Semillas Implementos de Agricultura, Bombas para atomizar y Alimentos para Gallinas.

EL SEMILLERO

Apartado 783 - San José

Bomba Distribuidora Ltda.

Teléfono 1809

Atendida por su dueño

Medida legítima

Seguridad y buena atención

de pureza inigualable.

Propietario

CARLOS SANCHEZ

BOTICA UNIVERSAL

Especialidad en el Despacho de Recetas

LIC. RICARDO ARIAS B.

Teléfono 2182

100 vs. Norte Banco Nacional

Distribución de la Leche M. y R.

SASTRERIA

ALBERTO MINTO

Situada del Balcón de Europa 400 varas al Sur

Hechura en vestidos en los últimos estilos de la moda y artículos para caballeros.

Casimires de primera y buena atención

HERALDO SOCIAL

ESTAMPAS INFANTILES



NIÑITA MARITZA TORIJANO RODRIGUEZ

Amigueta de esta empresa quien con motivo del aniversario de este periódico, tuvo la gentileza de obsequiarnos un precioso ramo de

flores.

Agradecemos tan gentil gesto de la preciosa chiquitina.

CUMPLEAÑOS

Señora Adelisa Vega de Quesada

Engalanamos nuestras páginas, con la fotografía de la gentil señora doña Adelisa Vega de Quesada, quien el 26 del corriente mes ha de celebrar la grata fecha de su cumpleaños. Con motivo de este acontecimiento familiar la familia Quesada Vega estará de manteles largos, pues piensan celebrar esta fecha con una simpática fiesta. Deseamos para la gentil cumpleañera muchos años de vida y completa felicidad al través de su vida en unión de toda la familia.



DON RODOLFO BRENES

Celebramos la mejoría del culto amigo y comerciante don Rodolfo Brenes quien en días pasados tuvo que guardar cama en su casa de habitación. Dios permita que recupere por completo su salud.

DON LUIS JIMENEZ CARRION

De nuevo se encuentra en su despacho el culto amigo don Luis Jiménez Carrión, quien pasó en compañía de su familia unos días de temporada en el campo. Defensa Nacional le presenta un atento saludo en unión de su familia.

DON GILBERT MENA CORDOBA

Despedimos atentamente al culto amigo don Gilbert Mena Córdoba quien se dirige a la Universidad de Puebla, México a estudiar medicina. Nosotros al desearle feliz viaje le deseamos completo éxito en sus estudios.

DON WALTER THOMPSON

Agradecemos al caballero amigo, don Walter Thompson, su carta, quien después de felicitarnos por la labor de nuestro periódico, nos ha solicitado la suscripción. Lo que agradecemos, profundamente poniéndole nuestras páginas a su disposición.

DON RAMON MENA

Ha celebrado la grata fecha de su cumpleaños el culto amigo don Ramón Mena, activo empleado de la Prensa Libre. Nosotros al felicitarle le deseamos larga vida en unión de toda su familia.

DON ARISTIDES FLORES

De su temporada de verano en Puntarenas, ha regresado el estimable amigo y empresario, don Aristides Flores a quien le presentamos un atento y cordial saludo.

DON ARNOLDO MONGE C.

Hasta la bella ciudad de Cartago, hacemos llegar un afectuoso saludo al gentil amigo y comerciante, don Arnoldo Monge, quien ha celebrado la grata fecha de su cumpleaños. Que viva muchos años son nuestros mejores deseos.

LIC. DON DEUDONO GONZALEZ

Tuvimos el agrado de saludar en esta capital, al gentil amigo Lic. don Deudono González, quien llegó procedente de San Isidro del General.

DON DANIEL TELLINI SABASSI.

Nos es grato enviar un cordial saludo al culto caballero y gran amigo, don Daniel Tellini Sabassi, quien ha cumplido 91 años. Vida consagrada por completo al trabajo al que se ha dedicado desde temprana edad, su vida es una estela de luz al través de su existencia, la que ha dedicado al hogar y a hacerle el bien a sus semejantes. Nosotros que siempre lo tenemos como gran colaborador, no sólo lo felicitamos por su gran día, sino que le deseamos que siga viviendo otros muchos años gozando de paz salud y felicidad.

DON ASDRUBAL BENAVIDES

Procedente de Puntarenas donde estuvo en vía de paseo, regresó a la bella ciudad de las flores donde reside, el culto amigo don Asdrubal Benavides, a quien tuvimos el agrado de saludar.

DON CELEDINO HERRERA Y DON JOSE EDUARDO HERRERA

Para la gran Ciudad de México partieron nuestros cultos amigos, don Celedino Herrera en compañía de su estimable hijo el culto joven José Eduardo, quien se quedará en México estudiando una profesión. Los amigos son vecinos de la bella ciudad de las flores. Defensa Nacional aunque un poco tarde les desea un feliz viaje, a la vez que le anticipa muchos triunfos a su apreciable hijo.

DON MIGUEL ANGEL PACHECO

Saludamos al culto amigo don Miguel Angel Pacheco en ocasión de haber celebrado la grata fecha de su cumpleaños deseándole larga vida y muchas felicidades en unión de su culta señora doña Carmen de Pacheco, grandes amigos de nuestra empresa.

QUISIERA ENCONTRAR EN MI CAMINO

Quisiera encontrar en mi camino una luz, para llegar a la rivera con unas minas de cobre o de platino donde se encuentre una nueva primavera.

Quisiera encontrar unos ojos cual los tuyos azules como el inmenso mar y unos gusanos de seda ya en capullo bajo la sombra preciosa del palmar.

Quisiera encontrar en mi postrer momento tu beso de eterna despedida y volar después cual ráfaga de viento sin que tengas que llorar por mi partida.

Quisiera besar tus labios rojos con esta pasión que me devora y no recordar por más tiempo tus enojos mientras llega feliz la primavera.

Quisiera encontrar en mi triste senda quien pueda calmarme el cruel tormento de no encontrar quien me comprenda: mientras me azota con crueldad el viento.

Jose Fernando Barrientos Rodríguez

CANTINA EL CASTILLO

DE ANGEL BLANDO

LICORES DEL PAIS Y EXTRANJEROS - VINOS DE TODAS CLASES LATERIA FINA - PRECIOS LOS MAS BAJOS

RICAS BOCAS

TELEFONO No. 2714

Fábrica de Chupones y Bombas de Hule

de M. Arce C.

Teléfono 1243

75 varas al este del Teatro Líbano

San José

ANIVERSARIO LUCTUOSO

Se cumple un nuevo aniversario de la muerte del recordado caballero don Rosendo Barrientos León, quien abandonó el camino terrenal el 24 de febrero de 1944. El señor Barrientos L., fué el padre del editor de este humilde periódico, que hoy vive para servir a su patria y a todos sus hermanos. Son trece años de recuerdos que se guardan en el corazón cual joya de inmenso valor, por que las lecciones recibidas de un padre que se preocupa de sus hijos para que aprendan las lecciones de la vida, jamás se pueden olvidar tan fácilmente.



DON ROSENDO BARRIENTOS LEON

Los hermanos Barrientos Rodríguez entre los que se encuentra nuestro humilde servidor, sólo recibieron de su padre lecciones de honradez y buenos portes para vivir decentemente. Es a Dios, y a él, al que debemos lo poco que valemos, y a nuestra madre, esa madre que hoy vive en el cielo, para cuidar nuestros pasos y en-

señarnos las horas de peligro. Hoy en este día, día de tantos recuerdos, en que aún nos hace regar las lágrimas de nuestros ojos, elevamos un recuerdo no sólo, para nuestros padres que nos dejaron para siempre, sino también para todos los amigos y protectores y enemigos que también se fueron para no volver. Que Dios se apiade de todos y les de la santa paz allá en el cielo.

NIÑITO, CARLOS MAGNO SALAS GONZALEZ

Le adelantamos nuestro atento saludo de cumpleaños al gentil amigueto Carlos Magno Salas G. quien el próximo diez de marzo estará de manteles largos, ya que agrega un año más de vida. El apreciable amigueto es hijo del gran industrial amigo nuestro, don Miguel Angel Salas y su distinguida señora doña Odille González de Salas.

DON CARLOS MANUEL FERNANDEZ ZELEDON.

Celebramos de todo corazón, el culto y distinguido amigo nuestro don Carlos Manuel Fernández Zeledón se encuentre recuperando su salud después de su reciente enfermedad.

TALLER MECANICO MUNDIAL

de José Ubach

AHORA EN SU NUEVO LOCAL

Frente Garage Vives San José

Para la perfecta reparación de tractores, autos y camiones

"FARMACIA IMPERIAL"

San José, C. R. - Lic. R. JIMENEZ CARRION - Tel. 3835

Esquina Oeste de la CANADA DRY

DROGAS FRESCAS

Atención esmerada en el despacho a domicilio.

Para el Despacho de su RECETA, RECUERDE que tenemos el surtido más fresco de drogas

Además de nuestro atento servicio y MODICOS PRECIOS

JULIO DEL VALLE G. e HIJOS

PLATERIA - JOYERIA - ORFEBRERIA

Cartago, Costa Rica

Los trabajos más artísticos y mejor acabados de Costa Rica

550 varas al Este Estación Ferrocarril

SASTRERIA

Rey de Modas

VALENTIN DIAZ Sucs.

Ahora en su nuevo local, 50 norte de la Iglesia La Dolorosa

Ofreciendo a su distinguida clientela de todo el país. Los mejores casimires acabados de llegar y vestidos para caballero en los últimos estilos de la moda.

Abrigos, Jackets, Guayaberas, buena atención y trabajo a su entera satisfacción.

Teléfono: 1288



Circular que agradecemos

El Club Viena, de Santa Cecilia de Guadalupe de Goicoechea, se digna informarnos que de nuevo ha abierto sus puertas al público, aceptando retos de otros equipos de fútbol de tercera categoría. En nuestro club como siempre reinará la armonía, el respeto y la moralidad. El Club Viena está situado de Panadería Lizano 125 varas al este; siendo su due-

ña la señora, doña Elodia Gutiérrez, y a la vez Presidente de dicho club, el caballero don Manuel Sáenz Q. Defensa Nacional al agradecer esta comunicación, desea a todos sus integrantes muchos éxitos en sus nuevas actividades, al mismo tiempo los invita a suscribirse a nuestro periódico solicitando la suscripción al apartado 909 en San José.

CULTO A LOS ARBOLES

Todos los años en el mes de mayo, se celebra la fiesta hermosa de los árboles. En la escuela se llevan a cabo actos, festejando la Semana de los Recursos Naturales, todo esto con la orientación de los maestros.

El 30 de mayo, es el día consagrado a los árboles, que se yerguen como una bendición al mundo, como símbolos de prosperidad y de grandeza.

Todos los hombres debemos posturarnos en reverencia ante la majestuosidad de un árbol, por sus formas más caprichosas, por sus grandes bondades, por las raras simfonías de sus hojas cantarinas, cuando la brisa se pone musical.

Los árboles tienen una majestad imponderable, los paisajes que ellos forman con sus copas, penetran con todas sus bellezas, a las regiones apreciadas del espíritu sensible. Y las sombras que proyectan sus ramajes, por los áridos desiertos de la

vida, haciendo menos fuertes los rayos de esos soles de verano, suavizando el cansancio del sufrido caminante.

Los árboles tienen una importante función en la vida del hombre, de él extraemos la madera, la leña, la resina, el hule, el corcho, toda la materia prima de origen vegetal, nos la brinda para incrementar la industria. Por todos los beneficios que nos reportan, ellos merecen el respeto y, no el ultraje del hacha o de la sierra de aquellos abanicos naturales, sin esas verdes frondas, sin la leña para nuestros pobres campesinos.

Las campañas que se han hecho no sólo tienen ningún resultado positivo para que no se sigan destruyendo por completo los bosques seculares de la patria.

La campaña sobre la conservación de nuestros bosques, debe estar encaminada hacia otras formas de consecuencias prácticas, no dejando sólo al maestro la obligación de hablar a los niños sobre su importancia y sus beneficios.

Las autoridades y los explotadores de las maderas del país son los más responsables de la situación calamitosa de nuestros bosques, sirviendo sólo para el beneficio de unos pocos, con perjuicio de nosotros los hondureños de hoy, sino de las generaciones del porvenir, que se van a encontrar con una patria sin bosques, es decir, sin fuentes naturales de riqueza, para lograr, la formación del proceso de su engrandecimiento.

Por las apreciaciones anteriores y conociendo ciertos sectores del país y de este departamento, donde la explotación desenfrenada de nuestras maderas, ha llegado a constituir una amenaza y, siendo la prensa la llamada a combatir aquellas actividades que van en perjuicio de los intereses poblados, no nos queda otro recurso que el de condenar ante la opinión de nuestros lectores, esos negocios que sólo traen para Honduras su ruina y su perdición.

Que el próximo año, cuando se celebre el día del árbol, haya menos discursos, menos palabras lanzadas al vacío y, todos los hondureños pensando más en nuestra tierra, sintamos el deseo patriótico de constituirnos defensores decididos de nuestros recursos naturales.

(De Social), Honduras, C. A.

De Constancio C. Vigil

¡Que no espere tu boca la vida entera para decir palabras de piedad, de esperanza y de fe!

¡Que no sean tus manos de las que no hallan la oportunidad de tenderse hacia el prójimo para ayudarlo en su quebranto!

¡Que no se cierren tus oídos a la justicia, ni tus ojos a la luz de la verdad!

¡Que tus pies no se nieguen a andar por el sendero que recorrió Jesús!

De Dios es la bondad y la sabiduría que suele mostrar el hombre. Por la voluntad divina giran los astros y se mueve cuanto existe. El con su luz disipa las tinieblas que anonadan los ojos y los espíritus.

Solamente los ingenuos y los fatuos se atribuyen lo que no les co-

rresponde y hallan motivos para El que es vano, fiero y altivo, pregúntese en qué se funda, por qué lo es. La mayor parte de los hombres y de las mujeres no encontrarán razonable explicación del favor con que se juzgan a sí mismas, y del menoscabo que sienten por los demás.

Los cosas que ambicionas no son no son en sí buenas ni malas. El espíritu determina el valor de cada una. Las clasifica en vista de tu felicidad y te habla con la voz de la conciencia.

Adivinanzas

Nada hay que divierta tanto a los niños, poniéndolos como por encanto quietos y reflexivos como someterlos al ejercicio recreativo de las adivinanzas.

A veces se despiertan tanto de la mente los niños, que muchos de ellos hasta inventan adivinanzas llenas de ingenio y sutileza.

Del folklore de los niños, traemos hoy algunas adivinanzas, de las más usadas.

Tienen corazón de miel, Miran por verdes persianas, lucen sayas amarillas y son cien niñas lozanas.

Las naranjas

En qué se parecen las mujeres a los volcanes?

En las faldas

Todos preguntan por mí, yo no pregunto por nadie.

La calle

Tric tric, trac, te puyo el ojo, y me siento atrás.

La aguja

Un calabozo bombón que no tiene boca ni tapón.

El huevo

Mi madre me hizo mi casa, sin puertas y sin ventanas, cuando quiero salir abro la blanca muralla.

El pollito

Me dicen algo y no soy nada; me dicen don y no lo soy.

El algodón

¿Cuáles son los últimos dientes que aparecen?

Los postizos

¿En qué se parece un policía al arco iris? Aparecen después de la tormenta

HABLEMOS DEL LENGUAJE

Por Humberto Toscano

Azafata

A las señoritas que atienden a los viajeros en las líneas aéreas se la llama comúnmente con un anglicismo, "stewardess", que muy bien puede evitarse.

Esas señoritas no son "sirvientas", y por tanto es menester hallar un nombre nuevo. Con excelente acuerdo en España se ha resucitado para este caso una vieja

palabra: azafata. En los viejos diccionarios, "azafata" es "criada de la reina, que le sirve los vestidos y alhajas que ha de poner, y los recoge cuando se desnuda".

Las cosas nuevas, los nuevos oficios, requieren nombres nuevos. A veces hay que crear neologismos. pero a menudo sólo basta acudir a la lengua antigua y resucitar palabras olvidadas.

TAXIS VARGAS

por su buen servicio

TAXIS VARGAS

por sus choferes expertos

TAXIS VARGAS

los encuentra en todas partes

TAXIS VARGAS

son revisados y seguros

TAXIS VARGAS

teléfono 7164

CURIOSIDADES

Los negros de Estados Unidos van perdiendo el color de generación en generación y no por mezclarse a la raza blanca, sino por las condiciones del clima y la adaptación, al que es tan sensible el hombre como los vegetales y los animales.

—oOo—

Se dice "el séptimo cielo" para expresar algo maravilloso. Esta frase es de origen mahometano, pues según la religión de los musulmanes su paraíso está dividido en siete regiones y la última es decir, la séptima, es la mejor de todas.

—oOo—

La producción de chewing gum (goma masticable) en los Estados Unidos alcanza a un valor de 100 millones de dólares. Algunos fabricantes de cigarrillos pidieron al gobierno que prohibiera su venta, pues se ha comprobado que el goma masticable abandona el cigarrillo. Pero las gestiones de esos industriales no tuvieron éxito.

—oOo—

Viendo el Duque de Duras, comer unas frutas a Descartes le dijo:

—Cómo?... ¿A los filósofos les gustan también esas cosas?

—¿Qué cree usted? —replicó éste—. ¿Que la naturaleza sólo produce buenas cosas para los ignorantes?

—oOo—

El caracol, molusco gasterópodo terrestre se alimenta de vegetales. Durante el invierno se mete en su

aparazón cerrando la entrada de una especie de secreción calcárea a modo de tapa y que se llama pérculo. Así espera la buena estación. Este animal causa muchos estragos en los jardines porque voraz los brotes de las plantas, el caracol comestible es el gris.

—oOo—

Los caballos de raza árabe después de una carrera o un recorrido fatigoso se revuelcan sobre arena una vez que les quitan la montura. Hacen esto para sacar el sudor y para que brillen las crines. Ningún caballo de otra raza lo hace.

—oOo—

G. B. Shaw el notable dramaturgo inglés recibió un día un catálogo de una fábrica de locomotoras. El escritor escribió acusando de robo del catálogo, y agregó: "Estoy interesado en las locomotoras. Mándeme algunas muestras".

—oOo—

La frase: "La agricultura es falta de brazos" fué escrita por primera vez en Francia en 1850 en una comunicación del señor Rainville, quien decía: "señor ministro: los brazos faltan a la agricultura en numerosas regiones".

—oOo—

En Alaska se halla el Valle de los diez mil humos. Este curioso espectáculo no es producido por humo alguno, sino por gran cantidad de escapes de vapor de las aguas termales subterráneas.

RELLIM

La bicicleta toda de acero, calidad superior. Gran variedad de colores y estilos.

Escoja el modelo que usted necesita en la Agencia exclusiva en Costa Rica

CICLO AMERICANO

Teléfono 6024 Apartado 2869 De Botica Oriental 175 varas al Norte

ECOS DE LA MODA

PARIS.—Para los últimos días de verano se ha diseñado un estilo muy elegante de vestidos de tres piezas. Falda muy amplia y chaqueta sin mangas sobre una blusita de cuello cerrado en tela de seda a rayas. Las faldas y chaquetas son generalmente de jersey de lana gris.

El más original de los abrigos se ve en París este otoño, en forma de vestido por delante y abotonado atrás desde la cintura hasta el borde de la falda y adornado con dos grandes bolsillos a cada lado de los botones, en la parte atrás.

NUEVA YORK.—En las exhibiciones que ahora se están presentando para el otoño que viene se nota una especial predilección por los cuellos muy anchos y plegados en los vestidos y blusas de jersey de lana. Estos cuellos cuando están desplegados pueden usarse sobre la cabeza a manera de capucha.

¡Atención!

TALLER MECANICO de ARISTIDES FLORES

Situado 350 varas Norte de la Botica Oriental

Teléfono 5980

SOLDADURA ELECTRICA Y AUTOGENA ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE TORNO, CEPILLADORA

Presencia

La presencia de Dios, se manifiesta en el alba, en el rocío y en la rosa, en la selva, la pradera y la floresta, y en lo bello que engendra cada cosa.

La presencia de Dios, se manifiesta en el árbol, en la fuente y en los nidos, en el mar, en el aire y en la esencia de un poema de amor que se ha sentido.

La presencia de Dios, se manifiesta en el silencio de una lágrima vertida.

En la soberbia majestad del hombre y en el candor de una mujer dormida.

En la eclosión de las almas sensitivas.

En el capúz de la idea que se gesta.

En el misterio de una lámpara encendida la presencia de Dios, se manifiesta.

LUIS ESPINOZA ALIAGA Chileno